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РОССИЙСКОЕ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЕ АГЕНТСТВО 

 

КРУГЛЫЙ СТОЛ В РБК 

 

КРУГЛЫЙ СТОЛ: Биоэнергетика в России: конъюнктура или альтернатива?//РБК 

 

Участвовали: 

 

Владимир Басков, зам.ген. директора РЭА Минэнерго России, 

 

Владислав Темников, ректор Российской Инженерной Академии Менеджмента и 

Агробизнеса 

 

Макар Тимофеев, ген. директор ОАО "Региональный центр биотехнологий", 

 

Армен Маркарян, ген. директор ООО "Р-Энерго". 

 

ЦИТАТЫ: 

 

В.Басков: "На биоэнергетику в России должно приходиться 80 процентов выработки 

возобновляемой энергии"  

 

В.Басков: "Разработки российских ученых в сфере биоэнергетики уходят за 

рубеж"  

 

М. Тимофеев: "Есть понимание того, какие условия нужно создать, чтобы привлечь 

частный капитал в развитие биоэнергетики"  

 

А.Маркарян: "Наиболее интересные биоэнергетические проекты в ближайшее 

десятилетие будут в России"  

 

В.Темников: "Развитие биоэнергетики должно стать общенациональной 

программой"  

 

В.Басков: Я надеюсь, что уже всем достаточно понятно, что Российское 

энергетическое агентство берет на себя такую задачу - создать центр 

компетенции, и всю эту межведомственную пустоту, которая часто у нас 

присутствует в управлении, мы беремся ее заполнить и возглавить всех, кто на 

сегодняшний день работает на этом рынке. Мы ведем огромную работу с 

зарубежными фирмами, партнерами. У нас есть соглашения (и здесь коллеги 

присутствуют) со многими странами, особенно европейскими. На сегодняшний 
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день у нас проводится крупная работа по созданию большой международной 

корпорации Green Energy Corp. с Китайской Народной Республикой 

 

В.Басков: Самое главное, когда мы ведем разговор, работу в регионах, 

требование одно – дать объективную оценку, дать экспертную оценку, на которой 

можно базироваться. И вот задача РЭА это сделать. 

 

В.Басков: Я уже высказал нашу позицию о том, что Российское энергетическое 

агентство берет на себя ответственность за создание такой государственной 

программы, за решение межведомственных вопросов и за создание системы 

внедрения проектов. Здесь я не побоюсь сказать, что основа для этого у нас есть. 

 

Когда мы говорим о биоэнергетике, мы не должны забывать о таком большом 

потенциале РФ, как торф. Он не возобновляемый, но это биоэнергетический 

потенциал, это биоэнергетика. Мы обладаем запасами 175 млрд т торфа 

 

В.Басков: РЭА участвует практически во всех мероприятиях в России и за 

рубежом. Сегодня наш гендиректор находится в США, где принимает участие в 

мероприятии, мы создаем там совместные проекты. Мы будем участвовать и в 

этом мероприятии, но, по нашим данным, оно будет в декабре. 

 

В.Басков: Мы за то, чтобы внедрялась и солнечная энергетика, и ветряная 

энергетика, и малая гидроэнергетика. Но поддержка биоэнергетики важна с той 

точки зрения, что это экология, это устойчивое развитие сельских территорий. 

Важно, чтобы наша молодежь оставалась и достойно могла работать, иметь 

образование, вокруг такой энергетики будут создаваться новые виды производств, 

люди будут достойно жить в наших дальних деревнях, селах. 

 

В.Басков: И если мы говорим сегодня, что в ряде регионов стоимость 

электроэнергии выше 5 руб., то это цены – европейские цены дотации "зеленой" 

энергетики. Если в Европе дотируют биоэнергетику, покупку электроэнергии с 

таких объектов, то у нас на сегодня, если это внутреннее потребление, то мы, по 

сути, пришли к этим же ценам. Розничные цены в некоторых регионах – это 

"зеленый" тариф европейских стран. 

 

//6.10.11//http://top.rbc.ru/pressconf/06/10/2011/618488.shtml 

 

РЭА: на биоэнергетику придется 80% возобновляемой энергии //Согласно 

прогнозу агентства, биоэнергетика также будет способствовать устойчивому 

развитию сельских территорий/РИА Новости 

 

Биоэнергетика без учета крупной гидрогенерации в ближайшие годы обеспечит 

80% выработки всех возобновляемых источников энергии в России, сообщил 

заместитель генерального директора Российского энергетического агентства 

(РЭА) Владимир Басков. 
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По госпрограмме, к 2020 году совокупная доля возобновляемых источников в 

производстве электроэнергии без учета крупных ГЭС должна составить 4,5%. «80% 

в ближайшие годы будет занимать биоэнергетика по ряду причин: это готовая 

ресурсная база, крупные птицефабрики, свиноводческие комплексы», — 

считает Басков. По словам Баскова, вся ресурсная и кормовая база, отходы от 

животных концентрируются на территории животноводческих комплексов, поэтому 

очень выгодно создавать там биоэнергетические комплексы. 

 

По информации Баскова, сейчас не используется 40 млн гектаров пашен. Данный 

потенциал должен разрабатываться комплексно, считает замруководителя РЭА. 

По этой причине РЭА намеревается добиться, чтобы регионы установили 

приоритет для потребления и производства местных энергетических ресурсов, и 

только в случае нехватки энергия запрашивалась из общей системы России. 

 

Сейчас, по данным агентства, проекты по биоэнергетике развиваются в 

Белгородской, Новгородской, Владимирской, Кемеровской, Ленинградской 

областях, а также в Башкирии, Удмуртии и Татарстане. 

 

В июне Министерство энергетики сообщало, что энергетический потенциал 

отходов российского агропромышленного сектора составляет 110 млрд кВт в час 

электроэнергии и 1 млрд ГДж тепла. Так, 66 млрд кубометров биогаза 

энергетически эквивалентны 33 млрд литров бензина. 

//6.10.11// http://www.ria.ru/business/20111006/450819501.html 

 

Информация также опубликована: АЭИ "ПРАЙМ",  BFM, Пронедра.ру, energo-

news.ru, Нефть России, RusCable.Ru,   VSESMI.RU, Нефтяное обозрении, Энергетика 

и промышленность России 

 

ПЕРМЬ//РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРОГРАММА 

Блеск энергоэффективности// Участники энергетического рынка назвали ход 

исполнения ФЗ №261 "точечными уколами"// Деловое Прикамье (Пермь) 

Как сообщил заместитель главы администрации Перми Сергей Южаков, 

муниципальная программа "Энергосбережение и повышение энергетической 

эффективности города Перми на 2011-2015 гг.", несмотря на короткий срок 

своего существования дала первые плоды. Согласно озвученным цифрам, 

сегодня степень оснащенности приборами учета составляет 99% по 

электроэнергии, 70% - по теплу и 92% - по воде 

 

Заместитель гендиректора ФГБУ "Российское энергетическое агентство" (РЭА) 

Минэнерго России Антон Попов заметил, что помимо муниципальных и краевых 

органов в финансирование энергосберегающих проектов и привлечение 

инвестиций в них на территории Пермского края могут активно включиться 

федеральные органы власти и региональное энергетическое агентство. 

В частности, в госбюджете на 2011-13 гг. предусмотрено субсидирование 

энергосберегающих мероприятий в регионах. Объем выделяемых тому или 

http://www.ria.ru/business/20111006/450819501.html
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иному субъекту федерации средств будет зависеть от готовности проектов на 

местах и сможет превысить 100 млн рублей. "Учредителями агентства выступят 

РЭА и Внешэкономбанк. По итогам конкурсных процедур проекты, 

рекомендуемые экспертами к реализации, получат сертификат на 

финансирование. Агентство намерено поддерживать проекты производства 

современной энергосберегающей техники, - заявил Попов. - В частности, РЭА 

был проинвестирован проект производства накопителей для возобновляемых 

источников энергии в Татарстане". Как ожидается, офис агентства откроется 

осенью, а первый сертификат может быть выдан уже в апреле 2012 г. 

 

Директор пермского филиала РЭА Александр Трусов, впрочем, отметил, что 

ситуация с энергосбережением в регионе "далека от идеала" и назвал Пермский 

край "одним из самых недисциплинированных" за то, что краевые власти не 

предоставили в государственную информационную систему ни одного отчета о 

проведенных мероприятиях. Он напомнил поправках в Административный кодекс, 

касающихся ответственности руководителей организаций и чиновников за 

реализацию норм закона. По словам Трусова, в Пермском крае еще не заведено 

ни одного административного дела в отношении нарушения требований ФЗ 

№261, намекнув, что ситуация может измениться. В качестве позитивного 

примера он привел Ямало-Ненецкий автономный округ, где прокуратура 

оказалась более суровой. 

 

Полностью – см. Приложение 

 

//6.10.11 

СОТРУДНИЧЕСТВО С БЕЛОРУССИЕЙ 

Эксперты из Беларуси, России и Австрии 13 октября обменяются в Минске 

успешным опытом инвестирования в энергосберегающие мероприятия// БЕЛТА  

 

Специалисты трех стран встретятся во время II Международной конференции 

"Стимулирование и практический опыт привлечения инвестиций в мероприятия по 

повышению энергоэффективности в Республике Беларусь" в рамках XVI 

Белорусского энергетического и экологического форума. ". 

 

Пленарная сессия будет посвящена основным направлениям политики в области 

повышения энергоэффективности в Беларуси, России и Австрии. Планируется 

подписание соглашения о сотрудничестве между Российским энергетическим 

агентством Министерства энергетики России и департаментом по 

энергоэффективности Государственного комитета по стандартизации Беларуси.  

 

Конференция завершится круглым столом с участием экспертов из Австрийского 

энергетического агентства. В результате конференции будут выработаны 

рекомендации по стимулированию инвестиций в мероприятия по повышению 

энергоэффективности белорусской экономики. 

//6.1011// http://www.belta.by/ru/all_news/economics/Eksperty-Belarusi-Rossii-i-Avstrii-obmenjajutsja-opytom-

investirovanija-v-energosberegajuschie-meroprijatija_i_576340.html 

http://www.belta.by/ru/all_news/economics/Eksperty-Belarusi-Rossii-i-Avstrii-obmenjajutsja-opytom-investirovanija-v-energosberegajuschie-meroprijatija_i_576340.html
http://www.belta.by/ru/all_news/economics/Eksperty-Belarusi-Rossii-i-Avstrii-obmenjajutsja-opytom-investirovanija-v-energosberegajuschie-meroprijatija_i_576340.html


      

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

  06.10.11 
 

    

 

 

 

9 

 

Информация также опубликована: Нефть России, Нефтяное обозрение 

 

ЭКСПЕРТ РЭА 

ВИДЕОМОСТ МОСКВА-БЕРЛИН 

Русские подозревают заговор//Российские эксперты в области энергетики 

считают, что обыски в дочерней компании "Газпрома", а также в европейских 

офисах партнеров российского энергетического гиганта имеют политическую 

подоплеку, пишет Der Tagesspiegel//ИноСМИ 

 

В среду в ходе российско-германского видеомоста, посвященного отношениям 

России и ЕС в газовой сфере, организованной РИА "Новости", стало очевидно, что 

российская сторона трактует проведенные на прошлой неделе Еврокомиссией 

обыски как агрессивный жест, направленный против России.  

 

Леонид Григорьев, заместитель генерального директора, научный руководитель 

Российского энергетического агентства, считает, что министры энергетики стран 

Евросоюза пытаются таким образом заставить компанию делать то, что хочет ЕС. 

"Обыск - замечательный способ проведения этой стратегии", - сказал он.  

 

//6.10.11 

Информация также опубликована: Rusenergy, VSESMI.RU, Нефть России, Нефтяное 

обозрение 

Информация впервые включена в мониторинг 6.10.11 

Москва не доверяет Киеву, потому что в Украине начинается "круговорот 

премьеров в тюрьмах"// Vlasti.Net (Минск) 

 

Российские эксперты скептически относятся к возможности создания 

трехстороннего консорциума по управлению газотранспортной системой 

Украины. Как передает УНИАН, об этом они заявили в ходе видеомоста Москва-

Берлин.  

 

Симонов также считает, что остается открытым вопрос, кто будет гарантировать 

выполнение договоренностей со стороны Украины. "В Украине власть меняется 

достаточно быстро, и в чем-то это хорошо, но сейчас начнется круговорот 

премьеров в тюрьмах. В этой ситуации, когда сменится власть, может произойти 

то, что произошло с экс-премьером Юлией Тимошенко, когда обнаружили, что 

она предатель Украины и не имела права давать указания на подписание 

контракта от 2009 года", - сказал Симонов. Он считает, что сегодня желания 

европейцев войти в этот консорциум не наблюдается.  
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Заместитель генерального директора, научный руководитель Российского 

энергетического агентства Леонид Григорьев отмечает, что через территорию 

Украины проходит до 140 млрд куб. м. газа, и этот объем заместить другими 

маршрутами невозможно. По его словам, модернизировать ГТС Украины надо 

независимо от создания консорциума. 

 

Информация также опубликована: Украина промышленная. Цензор.net, Рупор 

(Украина) 

 

//6.10.11 

ВСЕГО СТАТЕЙ: 24 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ //НОРМАТИВНЫЕ ДОКУМЕНТЫ 

МИНЭКОНОМРАЗВИТИЕ 

Воспитание бережливости обойдется в $1 млн//Известия 

 

Чиновники хотят пропагандировать идею энергоэффективности у населения - 

Чиновники решили вернуться к идее воспитания у населения "бережливой модели 

поведения". Речь идет о внедрении в сознание масс идеи о том, что 

энергобережливость — это хорошо и полезно. На пропаганду бережливости в 

2012 году Минэкономразвития собирается потратить 28 млн рублей. 

 

//7.10.11 

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 

ЕКАТЕРИНБУРГ//ГЕРМАНИЯ 

Энергофорум в УрФУ 17–18 ноября//5 октября, в Уральском федеральном 

университете состоялась встреча представителей российско-немецкого 

энергетического агентства Rudea и немецкого энергетического агентства DENA 

с ректором УрФУ Виктором Кокшаровым//ФедералПресс 

 

В рамках визита обсуждалось проведение совместной конференции по 

энергетике в ноябре 2011 года. На форуме прочтет лекцию по вопросам 

энергосбережения лидер Социал-демократической партии Германии Франк-

Вальтер Штайнмайер, а в качестве гостя мероприятие посетит губернатор 

Свердловской области Александр Мишарин.  

 

Также на встрече обсуждалась судьба котельной, которая отапливает Кировский 

район Екатеринбурга. Директор Уральского энергетического института УрФУ 

Юрий Бродов предложил энергетическому агентству провести конкурс проектов 

по модернизации этой станции. 
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Гендиректор Rudea Томас Хендель одобрил это предложение, сказав, что это 

могло бы стать центральной темой будущей конференции. «Думаю, мы можем 

предложить известным компаниям инвестировать свои средства в этот проект», – 

заявил Хендель. 

//6.10.11// http://fedpress.ru/federal/econom/tek/id_253263.html 

ИРАН 

26-29 октября 2011 года в выставочном центре Тегерана при поддержке 

Министерства Энергетики ИРИ пройдет 11-я Международная выставка по 

электроэнергетике Ирана (The 11th International Iran Electricity Exhibition - IEE 

2011)// Иран за развитие сотрудничества в электроэнергетике//Иран.ру 

 Организаторы рассчитывают, что в 2011 году выставка займет 25000 кв. м (нетто), 

будет представлено около 700 компаний из более 20 стран, с экспозициями 

которых ознакомятся не менее 20000 посетителей.  

 

Министр энергетики Маджид Намджу заявил недавно, что Министерство 

энергетики Ирана планирует расширять сотрудничество с зарубежными 

странами в области производства электроэнергии. Достигнута договоренность с 

Турцией о строительстве совместных электростанций, ведутся переговоры с 

Россией. В ходе недавнего визита в Тегеран Министра энергетики России Сергея 

Шматко, прибывшего в Иран для участия в церемонии энергетического пуска 

Бушерской АЭС 3 сентября с.г., с ним была достигнута договоренность об участии 

российских компаний в строительстве в Иране электростанций, предназначенных 

для экспортных поставок электроэнергии.  

 

22 сентября 2011 года в интервью российскому телеканалу Russia Today президент 

Ирана Махмуд Ахмадинежад заявил, что Тегеран ведет с Москвой переговоры о 

строительстве новых АЭС на иранской территории. 

  

//6.10.11// http://www.iran.ru/rus/news_iran.php?act=news_by_id&_n=1&news_id=75931 

 

КИОТСКИЙ ПРОТОКОЛ // ВТБ 

ВТБ оспорит монополию на воздух //Киотские квоты заинтересовали кого-то, 

помимо Сбербанка // КоммерсантЪ 

 

06.10.2011  

Номер выпуска: 187 

 

ВТБ намерен лишить Сбербанк эксклюзивной роли оператора углеродных единиц 

на рынке проектов совместного осуществления (ПСО), предоставленной 

последнему правительством. В ВТБ уже создали профильный департамент и ведут 

переговоры с Минэкономики о возможной роли второго по величине банка в РФ 

на углеродном рынке. Текущие правила игры на киотском рынке, ограниченные 

сроком действия Киотского протокола до 2012 года, сводят цену вопроса до €2,5 

млрд, но ВТБ готов заниматься этим рынком и в посткиотский период.  

http://www.iran.ru/rus/news_iran.php?act=news_by_id&_n=1&news_id=75931
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"Говоря о своем интересе, мы ориентируемся как минимум на те факты, что, в 

частности, Китай, Казахстан, Австралия и Калифорния планируют создавать 

собственные системы торговли выбросами, что такая европейская система 

просуществует в рамках экологического законодательства еще как минимум до 

2020 года, что сейчас активно идут переговоры о возможном продлении первого 

периода обязательств по киотскому соглашению и заключению нового 

соглашения и т. д.",-- пояснил исполнительный директор, начальник отдела новой 

энергетики, энергоэффективности и экологического финансирования 

департамента инвестиционно-банковской деятельности на глобальных рынках 

ЗАО "ВТБ Капитал" Владимир Литвак, добавив, что "сейчас ВТБ взаимодействует с 

Минэкономики по вопросам возможного участия банка в реализации 

механизмов Киотского протокола в РФ и других проектах, связанных с этим 

сектором".  

 

Полностью – см. Приложение 

//6.10.11 

  

МРСК//ВТБ 

"Холдинг МРСК" и Банк ВТБ будут сотрудничать в модернизации 

распределительных сетей // ИТАР-ТАСС 

Документ подписали в рамках форума "Россия зовет" гендиректор "Холдинга 

МРСК" Николай Швец и президент, председатель правления Банка ВТБ Андрей 

Костин.  

 

В рамках сотрудничества Банк ВТБ готов рассмотреть возможность 

предоставления кредитов межрегиональным и региональным 

распределительным электросетевым компаниям Холдинга на срок до 15 лет 

общим объемом 150 млрд рублей. "Соглашение направлено на финансирование 

инвестиционных программ компаний "Холдинга МРСК", включая проекты по 

внедрению инновационных методов и разработок, повышению 

энергоэффективности", - уточнили в компании.  

 

Кроме того, документом предусмотрена возможность привлечения Банка ВТБ в 

качестве финансового консультанта "Холдинга МРСК" при определении и 

обосновании источников финансирования программ обновления 

электросетевого оборудования, а также при реализации стратегии компании в 

части привлечения инвестиций на рынках акционерного капитала.  

//6.10.11// http://www.itartass-sib.ru/index.php?option=com_content&view=article&id=54546:qxolding-mrskq-i-

bank-vtb-budut-sotrudnichat-v-modernizaczii-raspredelitelnyx-setej&catid=37:mr&Itemid=82 

ГАЗПРОМБАНК//МОЭСК 

Газпромбанк не отказывается от намерения получить в управление 51% акций 

"МОЭСК"//РБК 
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Об этом РБК сообщил первый вице-президент банка Юрий Кац в кулуарах 

Ярославского энергетического форума. Он не стал комментировать решение 

ФАС, не одобрившей указанную сделку, но при этом подчеркнул, что 

Газпромбанк является самостоятельной компанией, в которой ОАО "Газпром" 

владеет лишь 41% акций. "Будем думать. Есть люди, которые сейчас этим 

занимаются. Подождем решения ФАС, от которого сейчас все зависит", - сказал 

Ю.Кац. 

 

В сообщении ФАС отмечается, что Газпромбанк не обеспечил безусловное 

исполнение требования законодательства о представлении сведений о лицах (в 

том числе физических лицах), в интересах которых осуществляется владение 

более чем 5% акций заявителя их номинальными держателями. 

  

16 июня 2011г. Холдинг МРСК и Газпромбанк подписали соглашение, в 

соответствии с которым холдинг передает банку в доверительное управление 

50,8% акций ОАО "МОЭСК" сроком на 3,5 года. Соглашение также накладывает 

мораторий на продажу передаваемого в доверительное управление пакета 

акций сроком на 12 месяцев. Планировалось, что по итогам 3,5 лет пакет акций 

Холдинга МРСК в ОАО "МОЭСК" будет сохранен на уровне не менее 25%. 

Основными акционерами МОЭСК являются ОАО "Холдинг МРСК" (51%), группа 

компаний "Газпром" (31%) и группа компаний правительства Москвы (8%), более 

8% акций находятся в свободном обращении.  

 

//6.10.11// 

 

ТГК-2 

ФСФР аннулировала спорную допэмиссию ТГК-2 на 19 млрд рублей//РБК-daily 

 

Федеральная служба по финансовым рынкам признала несостоявшейся 

допэмиссию ТГК-2 на сумму 19 млрд руб. Сумев продать менее 30% новых акций 

на сумму 5,54 млрд руб., компания, подконтрольная группе «Синтез», подала в 

ФСФР не весь комплект документов для регистрации отчета. Процедура была 

приостановлена, одновременно в ведомство поступила жалоба миноритарного 

акционера ТГК-2 — фонда Prosperity Capital, обвинившего «Синтез» в размывании 

доли «младших» акционеров. Действия Prosperity ставят под угрозу срыва 

программу развития ТГК-2, заявил вчера «Синтез». 

 

Полностью – см Приложение 

 

//7.10.11// http://www.rbcdaily.ru/2011/10/07/tek/562949981672176 
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ИНТЕР РАО 

"Интер РАО" договорилась с властями Эквадора о строительстве еще пяти ГЭС 

общей мощностью около 700 МВт.//Коммерсантъ 

Компания ожидает, что кредитные средства на реализацию проекта предоставят 

российские банки под гарантии государства. Такая схема уже использовалась в 

предыдущем контракте "Интер РАО" в Эквадоре, когда правительство 

прогарантировало кредит в размере $180 млн. Теперь инвестиции могут 

превысить $1,5 млрд. 

 

//7.10.11 

ТАРИФЫ 

ФСТ утвердила предельные уровни энерготарифов на 2012 г.//РБК-daily 

 

С 1 января 2012 г. минимальный уровень тарифов на электроэнергию, 

поставляемую населению, составит 99.6% к значению 2011 г., максимальный - 

100%, а с 1 июля цены будут проиндексированы на 5.6-6%. Таким образом, в 

среднем за 2012 г. тарифы на электроэнергию для населения вырастут в 

пределах 3%. Минимальный уровень тарифов на тепло с 1 января - 99-100%, с 1 

июля - 4-6%, с 1 сентября - еще 4.5%. 

 

Мы негативно оцениваем минимальные планки по тарифам: регулятор не только 

не индексирует тарифы энергокомпаний хотя бы на уровень инфляции, но еще и 

имеет инструменты для небольшого снижения цен на их услуги. Мы по-прежнему 

отдаем предпочтение акциям генерирующих компаний, которые по 

регулируемым ценам продают лишь около 20% электроэнергии. 

 

В неценовых зонах - там, где не действует оптовый энергорынок, - предельный 

уровень роста тарифов с 1 июля составит 11%, в результате среднее повышение 

по году будет равняться 5.4-6.4%. Это несколько выше, чем наши ожидания, и 

положительно для оценки ОГК-3: входящая в ее состав Печорская ГРЭС работает в 

изолированной энергосистеме Коми. 

Читать полностью: http://www.rbcdaily.ru/tek/opinion/562949981675898.shtml 

РЕГИОНАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ 

Мурманская область получит из средств Фонда содействия реформированию 

жилищно-коммунального хозяйства более 67 млн рублей// ИА REGNUM 

 

Согласно одобренной заявке Мурманская область получит из средств Фонда ЖКХ 

67,59 млн рублей, регион в порядке софинансирования выделяет 36,48 млн 

рублей.  

//6.10.11// http://www.regnum.ru/news/economy/1453328.html#ixzz1a1zOMYS3  
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ЭНЕРГОАУДИТ 

Эксперты центра энергетических обследований ТехноПрогресса проводят 

энергоаудит завода "Металлист"// Advis.ru 

Компания "ТехноПрогресс" входит в СРО НП "Энергоаудит", и обладает солидной и 

уникальной материально-технической базой для проведения компетентного 

энергетического. Как показывает опыт уже проведенных обследований – 

профессионально проведенный энергоаудит позволяет успешно перейти к 

системе энергоэффективного менеджмента и сэкономить до 15 % 

энергоресурсов, в случае внедрения энергосберегающих мероприятий. 

 

//6.10.11// http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=F55BC4B8-1276-A842-A105-

15CD59A69125 

БИОТОПЛИВО 

АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ//НОВАЯ КОТЕЛЬНАЯ 

ООО "Архбиоэнерго" запустило котельную на биотопливе//Wood.ru 

ООО "Архбиоэнерго" (г. Архангельск, дочерняя структура ЗАО "Лесозавод 25", 

входящеев группу компаний "Титан"), запустило пятую котельную в Приморском 

районе на экологически чистом топливе - древесных гранулах. Совокупная 

стоимость котельной составила 150 млн рублей. Поставщиками оборудования 

котельной являются фирмы Polytechnik (Австрия) и Hekotek (Эстония).  

 

В котельной установлено три водогрейных котла. Котельная полностью 

автоматизирована и не требует постоянного нахождения обслуживающего 

персонала. Аналогичные котельные уже зарекомендовали себя с положительной 

стороны в поселках Лайский Док, Луговой, Боброво, а также на острове Бревенник 

(Приморский район).  

 

Топливо для котельных ООО "Архбиоэнерго" производит ЗАО "Лесозавод 25".  

//6.10.11// http://www.wood.ru/ru/lonewsid-39056.html 

 

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО//НОВЫЕ ПРОИЗВОДСТВА 

Шведская компания Sodra Group и ОАО «Ангара Пейпа» посетила Рослесхоз с 

просьбой оказать содействие в реализации крупнейшего инвестиционного 

проекта в Сибири//RosInvest.com 

 

Основная цель проекта-строительство лесохимического комбината с  мощностью 

производства 900 тысяч тонн беленой крафт-целлюлозы,  300 тысяч тонн 

растворимой целлюлозы из березы, а также твѐрдого биотоплива - 100 тысяч тонн 

пеллет из отходов деревообработки и лиственных балансов. 

 

http://www.wood.ru/ru/lonewsid-39056.html
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 Изначальная расчѐтная стоимость проекта составляла $1,3 млрд, однако позднее, 

ввиду запланированного увеличения производственных мощностей и включения в 

цикл деревообработки изготовления твѐрдого биотоплива, стоимость 

увеличилась и составила более $ 2,5 млрд. 

 

 Изменение параметров проекта требует его нового согласования в качестве 

приоритетного. Председатель совета директоров «Södra Group» Кристер 

Сегерстен посетил Рослесхоз с просьбой оказать содействие в реализации 

инвестпроекта.  

 

Предположительно проект будет запущен в 2015 году.  

 

//6.10.11// http://rosinvest.com/news/862161/ 

  

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ 

Шувалов побывал в городе Дальнегорске // Город с моноориентированной 

экономикой столкнулся с массой проблем, которые усугубляются политическим 

кризисом//"Российская газета" - www.rg.ru  

 

07.10.2011 

 

 К примеру, в городе невозможно открыть предприятие по переработке леса. 

Один из бизнесменов рассказал, что их компания выделила 300 миллионов 

рублей для того, чтобы построить комбинат по переработке леса, где будет 

выпускаться биотопливо. Однако проект застрял в чиновничьих коридорах. Игорь 

Шувалов пообещал разобраться. 

 

- Я дам официальные поручения проработать эти вопросы прокуратуре РФ, 

Минэкономразвития, Министерству промышленности, Федеральной 

антимонопольной службе. Мы выясним вместе с губернатором, что у вас в районе 

происходит с отраслью, почему нет новых малых предприятий по переработке 

леса, почему не открываются альтернативные рабочие места, - сказал он. 

 

Решать политическую проблему, которые горожане обозначили "плохой мэр", 

Шувалов посоветовал с помощью закона. 

 

//7.10.11// http://www.rg.ru/2011/10/07/reg-dfo/donor-anons.html 

 

НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

Целью компания ―Эколес-Пижма‖ является строительство нескольких пеллетных 

заводов в Нижегородской области и наполнение ее внутреннего рынка 

котельным оборудованием, которое работает на биотопливе//Агентство Бизнес 

Мониторинга 

 

http://www.rg.ru/2011/10/07/reg-dfo/donor-anons.html
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 В Пижме (Тоншаевский район) у компании находится первое производство по 

глубокой переработке древесины. На его базе строится пеллетный завод. 

Планируется запустить его в этом году, а второй завод построить на Ветлуге, где 

уже куплены земля и производственные здания. Сейчас ведутся переговоры с 

датскими инвесторами на поставку более мощного оборудования. Есть 

некоторые виды на Варнавинский район, но это уже более отдаленные 

перспективы. 

 

На данный момент ООО ―Эколес-Пижма‖ выступает дилером трех крупных 

зарубежных производителей отопительного оборудования, которое работает на 

биотопливе.  Итальянская фирма выпускает линейку пеллетных котлов различной 

мощности. Польская компания производит пиролизные котлы, которые работают 

на любом твердом виде биотоплива — пеллетах, брикетах (древесных и 

торфяных), дровах, щепе, опилках. И третий производитель — датская компания 

―Weiss A/S‖, выпускающая промышленное оборудование, ориентированное, в 

первую очередь, на муниципальные котельные.  

 

Компания готовится к разработке программы перевода всех ―проблемных‖ 

котельных Нижегородской области на новое оборудование, работающее на 

биотопливе. 

 

Также в планах компании — продвижение локальных мусоросжигающих 

котельных, работающих на твердых бытовых отходах (производящих не только 

тепло, но и электроэнергию). 

 

//6.10.11// http://www.r52.ru/index.phtml?rid=10&fid=117&sid=27&nid=44010 

УТИЛИЗАЦИЯ ПОПУТНОГО ГАЗА 

Попутный газ утилизации не поддается//У нефтяных компаний проблемы с 

очередной программой модернизации //Извесия 

 

В ноябре истекают два года, отведенных нефтяникам на то, чтобы научиться 

рационально использовать попутный нефтяной газ, который раньше они большей 

частью сжигали в факелах. Министр энергетики Сергей Шматко готовится в 

ближайшее время отчитаться перед Дмитрием Медведевым о том, как 

выполняется соответствующее поручение президента. 

 

В Минэнерго уверены: в 2012 году получится довести использование попутного 

нефтяного газа (ПНГ) до 95%. На этот год придется максимальный размер 

инвестиций. Если в 2010 году нефтяные компании потратили на программы 

утилизации ПНГ 50,6 млрд руб., в 2011 году будет потрачено 82,2 млрд руб., то в 

2012 году – 87 млрд руб. 

 

Но, как выяснили «Известия», нефтяники могут не уложиться в отведенные им сроки. 

Не помогли ни налоговые, ни административные меры. Задача действительно 
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очень сложная, имеет смысл дать на ее выполнение еще года два, полагают 

эксперты. 

 

Полностью –см. Приложение 

 

//6.10.11// http://www.izvestia.ru/news/503205 

 

ЯРОСЛАВСКИЙ ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ ФОРУМ 

Ярославская область намерена интегрировать до 92% электросетевого 

хозяйства// ИНТЕРФАКС-ЦЕНТР 

 

Ярославль. 6 октября. - Интеграция электросетей в Ярославской области 

составляет 85%, в ближайшее время планируется достигнуть уровня 90-92%, заявил 

губернатор Ярославской области Сергей Вахруков на II Международном 

энергетическом форуме в Ярославле в четверг. 

 

По словам С.Вахрукова, интеграция сетей позволяет обеспечить население и 

предприятия надежным электроснабжением и "выстраивать четкую политику на 

территории области". 

 

Важным вопросом в современных условиях для всех субъектов РФ становится 

обеспечение надежным электроснабжением, в том числе, и инвесторов. К его 

решению, по мнению главы региона, необходимо подходить комплексно, 

развивая одновременно как крупную, так и малую энергетику. 

 

//6.10.11// http://www.interfax-russia.ru/Center/news.asp?id=264177&sec=1679 

 

Внедрение новейших технологий в переработку мусора должно 

субсидироваться государством – Межевич// ИНТЕРФАКС-ЦЕНТР 

 

Проблема переработки мусора в РФ требует скорейшего решения на 

законодательном уровне, заявил первый заместитель председателя комиссии 

Совета Федерации Федерального собрания РФ по естественным монополиям 

Валентин Межевич на II Международном энергетическом форуме в четверг в 

Ярославле. 

 

Все большие города, по его словам, испытывают проблемы с утилизацией 

мусора. 

 

"В конце концов мы должны обратить на это внимание - на то, что творится у нас 

вокруг мегаполисов", - сказал В.Межевич. 

 

//6.10.11// http://www.interfax-russia.ru/Center/news.asp?id=264181&sec=1679 

 

http://www.interfax-russia.ru/Center/news.asp?id=264177&sec=1679
http://www.interfax-russia.ru/Center/news.asp?id=264181&sec=1679
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Дефицит электроэнергии должен быть снижен в ближайшие пять лет - 

губернатор Ярославской области Сергей Вахруков //Комсомольская правда  

 

Оптимальным решением этой проблемы дефицита электроэнергии, по мнению 

Сергея Вахрукова, должно стать развитие отечественного энергетического 

машиностроения малой и средней мощности. Доля таких предприятий в 

экономике Ярославской области уже составляет 23%. 

 

– Наша стратегическая задача – в ближайшие пять лет решить вопрос 

энергодефицита на территории Ярославской области за счет децентрализации 

энергетики, – отметил Сергей Вахруков. – Необходимо строить и вводить в 

эксплуатацию станции с небольшой мощностью. 

 

Отдельное внимание правительство области уделяет вопросу эффективного 

управления потреблением энергетических ресурсов. Например, только 

благодаря установке приборов учета в учреждениях бюджетной сферы за шесть 

месяцев 2011 года было сэкономлено 30 млн. рублей из казны региона.  

 

//6.10.11// http://kp.ru/online/news/992551/ 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 

БЕЛОРУССИЯ 

Около $1 млрд. планируется направить на замену энергетического 

оборудования в Минске// БЕЛТА 

 

Об этом сообщил генеральный директор РУП "Минскэнерго" Евгений Воронов.  

 

По словам гендиректора, около $200 млн. кредитных ресурсов потребуется на 

каблирование воздушных линий электропередачи  

 

Протяженность воздушных и кабельных линий электропередачи РУП "Минскэнерго" 

составляет 6345 км. Все воздушные линии были построены в начале 50-х годов 

прошлого столетия, когда Минск имел другие очертания. 

//6.10.11// http://www.belta.by/ru/all_news/regions/Okolo-1-mlrd-planiruetsja-napravit-na-zamenu-

energeticheskogo-oborudovanija-v-Minske_i_576286.html 

МОЛДАВИЯ 

Еврокомиссар: ЕК поддержит Молдавию в реализации проектов по укреплению 

энергобезопасности//РБК 

 

Еврокомиссар уточнил, что среди них есть проекты, касающиеся присоединения 

Молдавии к региональному рынку электрической энергии, модернизации 

внутренних сетей, взаимоподключения с румынской газотранспортной системой, 
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энергетической эффективности и развития источников возобновляемой энергии и 

т.д. 

 

Г.Эттингер высоко оценил усилия правительства Молдавии по присоединению к 

европейским стандартам в энергетической области, отметив, что эта область 

является ключевым элементом экономического развития.  

 

В.Филат, со своей стороны, подчеркнул, что Молдавия подтверждает свое твердое 

решение интегрироваться в панъевропейский энергетический рынок. Он отметил, 

что Молдавия "в рекордный срок" внедрила ряд важнейших европейских директив в 

энергетической сфере, в частности в области газа, электроэнергии и 

энергетической эффективности. 

//6.10.11// http://www.rbc.ru/rbcfreenews.shtml?/20111007055137.shtml 

ЗАРУБЕЖНАЯ ИНФОРМАЦИЯ 

БИОТОПЛИВО 

TOYOTA 

Корпорация Toyota Motor объявила о планах по коммерциализации производства 

растительного биотоплива из нового штамма дрожжей собственной разработки 

к 2020 году//СМИ-2 

 

В компании заявили, что они будет развивать малозатратные методы для 

производства биотоплива в течение ближайших четырех-пяти лет. Toyota может 

объединиться предприятий с энергетическими компаниями в совместные 

предприятия, чтобы собрать десятки миллиардов иен капитала, который 

необходим для коммерциализации проекта.  

 

Действия корпорации направлены на снижение цен на биотопливо к уровню цен 

на бензин. 

 

//7.10.11// http://smi2.ru/ukragrokonsalt/c848186/ 

 

 


